

Sheinbaum exige al INE no afectar la democracia

Critica que se impida votar a 35 mil mexicanos residentes en el extranjero

ALMA E. MUÑOZ
ENVIADA
LOS MOCHIS, SIN.

El Instituto Nacional Electoral (INE) no ha garantizado la democracia, al no facilitar el voto de los mexicanos en el extranjero, aseguró Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, en el último día de su gira por el noroeste del país.

Consideró "increíble" que el organismo haya retirado la posibilidad de votar en los próximos comicios a unos 35 mil mexicanos que viven en el exterior, con el argumento de que fueron improcedentes los registros o por inconsistencias.

La candidata tuvo este domingo una conferencia de prensa y tres mítines. En el último, realizado en el malecón de Mazatlán, tropezó con un escalón y cayó en el templete, mientras la candidata morenista al Senado, Imelda Castro, le

daba vueltas al bailar el *Corrido de Mazatlán*. De inmediato fue levantada por Jesús Valencia, delegado de la campaña en el estado.

Sheinbaum lo tomó con humor: "la banda nos emociona y hasta nos caemos", expresó con una sonrisa y después puso el emoticón de carcajada en la red X, en respuesta a uno de los videos sobre el incidente.

En Sinaloa, principal productor de maíz y tierra natal de su esposo, Sheinbaum resaltó que de ganar la elección del 2 de junio dará el siguiente paso en el desarrollo del campo, con precios justos para los productores, así como poner fin a los intermediarios en la compra de semillas y granos.

"El presidente Andrés Manuel López Obrador apoya con precios de garantía, se ha hecho un gran trabajo, pero necesitamos dar el siguiente paso y eso tiene que ser con apoyo del gobierno. Tiene que ser también juntando al productor con el comprador, sin intermediarios para ga-

rantizar precios justos", manifestó.

En Culiacán resaltó el trabajo realizado por el titular del Ejecutivo para iniciar la transformación que, subrayó, puso a México ante los ojos del mundo, "Lo que se reflejó recientemente con el apoyo unánime de todos los países ante el asalto de la embajada mexicana en Ecuador.

"No tuvo duda, rompió relaciones y hubo un apoyo internacional enorme, porque los ojos del mundo están puestos en México, en esta nueva historia de nuestro país", mencionó.

Por la mañana, en conferencia de prensa organizada en Los Mochis, después de que el INE notificó a mexicanos que viven en el extranjero que sus solicitudes de registro para votar el 2 de junio fueron calificadas de improcedentes, e informó que también excluyeron de la lista nominal de electores residentes en el extranjero los casos en que se detectaron "inconsistencias" en solicitudes y documentación presentadas, llamó a los consejeros electorales a facilitar ese voto.

Cuestionó que se retirara la posibilidad de votar a 35 mil mexicanos que viven fuera del país, "cuando sólo en Estados Unidos se inscribieron entre 250 mil y 300 mil, de unos 20

millones con posibilidad de hacerlo. ¡Y les dan, creo, tres días para que puedan resolver su situación!

"Queremos que todos los mexicanos que viven en el exterior, que tienen su nacionalidad mexicana, puedan votar. Eso se llama democracia y el INE no ha facilitado eso."

Subrayó que es "demasiado tortuoso el proceso para que los mexicanos puedan votar desde el extranjero: tienen que tener su credencial de elector, inscribirse, recibir la aprobación y no son los consulados, que son facilitadores, es un asunto del INE", subrayó y llamó al instituto a facilitar "esta situación".

Por otro lado, insistió en que su equipo de campaña presentará al órgano electoral un planteamiento general sobre el formato del debate, al coincidir con el Presidente que las preguntas "venían orientadas, como si no hubiera pasado nada durante el gobierno".

En un mitin posterior, en el bulevar Antonio Rosales América, que lució colmado, sostuvo que la oposición "no entiende qué está pasando en México, y es que tenemos al mejor Presidente, un hombre íntegro, que no ha dejado de luchar por el bienestar del pueblo".